



LES ORIGINES

DE LA

Dévotion au Cœur de Jésus au Canada

§ I, UNE AVANT-COURRIÈRE DE LA BIENHEUREUSE
MARGUERITE-MARIE

La Vénérable Marie de l'Incarnation



DANS la zone tempérée, la plus parfaite des trois, parce qu'elle tient le milieu entre les excès opposés des deux autres, l'astre du jour se lève lentement de sa couche royale, embellissant la nature des lueurs variées de l'aurore, et habituant peu à peu les yeux des mortels à l'éclat de sa plénitude.

Le divin Soleil de justice, JÉSUS-CHRIST, qui éclaire tout homme venant en ce monde, en agit parfois ainsi dans l'ordre de la grâce et de la vérité. Il connaît à l'avance "les temps et les moments que le Père tient en son pouvoir," et il mesure l'éclat de sa révélation sur les exigences de la foi, et l'abondance de sa grâce sur la faiblesse et la pauvreté spirituelle de ses serviteurs.

"Venu pour allumer le feu sur la terre, et désireux par-dessus tout de le voir brûler," il n'en tempère pas moins les ardeurs selon que l'exigent la gloire de son Père et le salut des âmes.

La dévotion à son Cœur Sacré ne date pas d'hier, bien que deux siècles à peine nous séparent de sa manifestation la plus éclatante. Il faut en chercher l'origine à la dernière Cène, où JÉSUS institua le Sacrement de l'amour, et où Jean, le disciple bien-aimé, lut dans les battements du Cœur de son Maître toute la profondeur de sa charité ; ou bien sur